

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

10 NOVEMBRE 1937 (N°298)
SERVICE DE 12 H. (N°1)

LA COMMISSION INTERNATIONALE DE LA JEUNESSE POUR L'AIDE A L'ESPAGNE ADRESSE UN TELEGRAMME DE FELICITATIONS A L'ALLIANCE JUVENILE ANTIFASCISTE ESPAGNOLE A L'OCCASION DE L'ANNIVERSAIRE DE LA DEFENSE DE MADRID

Paris, 10 Novembre.- La Commission Internationale de la Jeunesse pour l'Aide à l'Espagne a adressé à l'Alliance de la Jeunesse Antifasciste d'Espagne le télégramme suivant :
" La Commission Internationale de la Jeunesse pour l'Aide à l'Espagne Républicaine réunie à Paris le 9 Octobre envoie, au nom de la jeunesse démocratique et progressive de tous les pays, à l'occasion du douzième mois de défense héroïque de la glorieuse ville de Madrid, l'expression de sa plus chaude sympathie et de sa solidarité au Peuple espagnol en lutte, et en particulier à sa glorieuse jeunesse, et décide d'intensifier encore l'action internationale de solidarité avec l'Espagne républicaine." (Agence Espagne)

GRAND MEETING A BORDEAUX EN FAVEUR DE L'ESPAGNE REPUBLICAINE

Bordeaux, 10 Novembre.- Un grand meeting en faveur de l'Espagne républicaine a eu lieu hier soir au théâtre Alhambra de Bordeaux. Divers orateurs et Monsieur André Marty prirent la parole, appuyant sur la nécessité d'aider l'Espagne républicaine. Sur la proposition de M. Marty, il fut accordé d'envoyer un télégramme d'adhésion au chef du Gouvernement espagnol. (Agence Espagne)

MAJORQUE, GRAND QUARTIER GENERAL POUR LES ITALIENS ET LES ALLEMANDS

Londres, 10 Novembre.- "Tous les principaux hôtels de Palma sont réservés au Quartier Général de l'un et l'autre de ces pays. L'hôtel Victoria est occupé par une centaine d'aviateurs italiens et allemands, d'autres par les détachements navals étrangers" écrit aujourd'hui le rédacteur diplomatique du "Daily Telegraph and Morning Post" auquel ces détails ont été fournis par un Anglais résidant à Majorque et qui vient de rentrer en Angleterre.

"Les troupes italiennes occupent des casernes situées à petite distance de la ville. On ne les voit pas dans les rues de Palma, sauf de très bonne heure le matin ou tard dans la nuit."

"Palma est le principal port de transit des renforts italiens pour l'Espagne. Ils arrivent de Gênes sur des vapeurs italiens et sont transbordés à Palma sur des bateaux rebelles espagnols." Ils arrivent généralement par détachements de 2.000 à 3.000 hommes. Le dernier convoi qu'a vu mon informateur est passé voici environ six semaines." (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2°)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

10 NOVEMBRE 1937 (N° 298)

SERVICE DE 18 H 45 (2)

DECISIONS PRISES PAR LA COMMISSION INTERNATIONALE DE LA JEUNESSE POUR L'AIDE A
L'ESPAGNE REPUBLICAINE.

Paris, 10 Novembre.- La Commission internationale de la Jeunesse pour l'Aide à l'Espagne républicaine qui s'est réunie le 9 Novembre à Paris, a pris les décisions suivantes :

1°/ envoyer un télégramme de salutation ^{à l'occasion} de l'anniversaire de l'héroïque résistance de Madrid à la courageuse jeunesse espagnole, promettant que la jeunesse démocratique et progressive de tous les pays intensifiera son action d'aide et de solidarité pour l'Espagne républicaine.

2°/ lancer un appel à la jeunesse mondiale pour que celle-ci intensifie son aide à l'Espagne républicaine en faisant des collectes de choses dont le peuple espagnol a le plus besoin.

3°/ lancer un appel à la jeunesse internationale pour que dans chaque pays la jeunesse organise des journées nationales de lait pour aider les enfants espagnols.

4°/ protester contre le blocus et la pose de mines sousmarines que Franco commence à réaliser sur les frontières maritimes espagnoles avec l'aide étrangère et qui a pour but de livrer à la faim et au froid de millions d'enfants et de femmes espagnols.

5°/ demander à la jeunesse de tous les pays de s'adresser au Comité des adultes et de réaliser en commun une action auprès de leur gouvernement pour obtenir l'assurance que ceux-ci ne reconnaîtront pas le droit de belligérence à Franco.

6°/ demander l'ouverture de la frontière, le rétablissement de la liberté de commerce et du droit international! (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

10 NOVEMBRE 1937 (N° 298)
SERVICE DE 21 HEURES. (3)

LES DÉPUTÉS NORD-AMÉRICAINS O'CONNELL ET BERNARD DE RETOUR AUX
ÉTATS-UNIS VENANT D'ESPAGNE.

New-York, 10 Novembre.- "Nous allons redoubler d'efforts pour faire
abroger l'acte de neutralité des Etats-Unis", ont déclaré à leur retour
d'Espagne les Députés Nord-Américains O'Connell et Bernard.

M. O'Connell a ajouté : "Nous avons vu le fascisme en
action et nous réalisons tous deux que la neutralité et la non-interven-
tion soutiennent la barbarie et détruisent la civilisation. L'Espagne
déchirée par la guerre en est la preuve muette".

Les deux députés comptent faire un rapport au Président
Roosevelt et organiser des meetings de masse sur l'Espagne. (Agence
Espagne)

UN HYDRAVION REBELLE SURVOLE PORT-BOU.

Cerbère, 10 Novembre.- Un hydravion rebelle a survolé Port-Bou à
19 heures et a lancé un certain nombre de bombes dans la montagne entre
Port-Bou et Culera sans occasionner de dégâts. L'hydravion, dissi-
mulé derrière les nuages a disparu rapidement et les batteries anti-
aériennes n'ont pas eu le temps d'entrer en action. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris, (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

10 NOVEMBRE 1937 (N° 298)
SERVICE DE 21 HEURES 45 (4)

DES APPAREILS REBELLES TENTENT DE BOMBARDER LERIDA.

Barcelone, 10 Novembre.- On mande de Lérida :

Aujourd'hui, à midi, les sirènes d'alarme ont fonctionné à Lérida, quelques appareils rebelles ayant tenté de survoler le centre de la ville. Mais les avions de chasse républicains les mirent en fuite et dix minutes après l'alerte était terminée. (Agence Espagne)

5 PERSONNES BLESSEES LORS DU BOMBARDEMENT DE LERIDA DU 2 NOVEMBRE DECEDENT DES SUITES DE LEURS BLESSURES.

Barcelone, 10 Novembre.- On mande de Lérida que cinq personnes, blessées lors du bombardement du 2 Novembre, sont décédées des suites de leurs blessures, ce qui porte à 215 le nombre de morts faits par l'aviation rebelle. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2°)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

10 NOVEMBRE 1937 (N° 298)
SERVICE DE 22 HEURES (5)

L'ŒUVRE DU MINISTÈRE DE L'AGRICULTURE.

Valence, 10 Novembre.- "Maintenir, puis accroître la production, éviter la hausse des prix, tels ont été les buts de nos efforts," a déclaré au correspondant de l'Agence Espagne M. Vazquez Humasquez, sous-secrétaire d'Etat au Ministère de l'Agriculture. "Quand éclata la rébellion, toute la production se trouva paralysée pendant un temps. Il fallait pourtant rentrer les récoltes. Le Ministère eut à résoudre un triple problème, celui de la répartition des terres abandonnées par les grands propriétaires factieux, le problème de la main d'oeuvre et le problème des crédits agricoles. En effet, bien des paysans luttèrent dans les milices et les vieux et les femmes avaient besoin qu'on les aidât. Le Ministère organisa des "équipes volantes" qui allaient de village en village étudiaient les nécessités du moment et y pourvoyaient. Les coopératives agricoles commencèrent bientôt à se constituer et dans chaque commune on créa un Comité agricole local, organe de liaison entre les villages et le Ministère. La récolte du blé et du riz, les vendanges furent exécutées d'une façon très satisfaisante.

"Ayant résolu les problèmes les plus pressants, le Ministère passa à l'étude de la transformation de l'agriculture de paix en agriculture de guerre. Par la distribution de semences et l'octroi de crédits spéciaux, il favorisa la culture du blé, de l'avoine, des pommes de terre, des pois chiches, produits de première nécessité. Le 26 Mars fut créée la "Commission nationale de réglementation des cultures" qui prit des mesures très efficaces pour augmenter plus particulièrement la production de la pomme de terre et qui travailla à rendre l'Espagne capable de subvenir elle-même à ses besoins alimentaires. De cette façon, l'excédent de riz et les oranges exportées permettraient l'achat à l'étranger de produits manufacturés que l'Espagne ne peut encore fabriquer par elle-même. Les résultats que nous avons obtenus sont très satisfaisants, car la production du blé et de l'avoine par exemple a considérablement augmenté, et s'il y a parfois dans les grandes villes quelques difficultés de ravitaillement, ce n'est pas à une production insuffisante qu'il faut les attribuer, mais uniquement à la difficulté des transports et c'est à la solution de ces problèmes que nous consacrons maintenant le meilleur de nos forces". (Agence Espagne)

Le 6 n'existe pas

=====

MINISTERIO
DE CULTURA



AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2°)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

10 NOVEMBRE 1937 (N° 298)
SERVICE DE 24 HEURES (7)

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE.

Barcelone 10 Novembre.- ARMÉE DE TERRE. Centre.- Rien à signaler.
Extremadure.- Légères fusillades.

Est.- Les Forces républicaines qui occupaient les côtes 963 et 925, à l'Ouest du Gallego, ont été attaquées violemment et forcées de se replier. Mais, dans la journée d'hier, appuyées par l'artillerie, elles ont repris la côte 925, au Sud-Ouest de Santa Cruz. Une attaque rebelle contre la position de El Llano (Haub-Aragon) a été repoussée. L'artillerie ennemie a canonné avec intensité quelques positions de ce secteur. Aujourd'hui, l'activité s'est limitée à des duels de fusils et de canons dans ce secteur.

Sud.- Au cours d'une reconnaissance en territoire ennemi, nos forces sont arrivées jusqu'à la position d'Alhedín (Grenade). Au cours d'une autre reconnaissance, nous avons recueilli une grande quantité de matériel de guerre et de munitions. Nos batteries ont déployé une grande activité contre les positions ennemies de Cerro Reguero, Palenzuela et Loma del Vieato. L'ennemi a ouvert le feu de ses contre-batteries sans efficacité.

Levant.- Canonnades dans le secteur de Tέρuel, contre les communications de Puerto Escandon et d'autres positions. (Agence Espagne)

UNE DÉCLARATION DU PRÉSIDENT NEGRIN.

Barcelone, 10 Novembre.- Interrogé par les correspondants du "Daily Telegraph" et du "Daily Express" sur les bruits selon lesquels le Gouvernement de la République aurait entamé des négociations en vue d'un armistice, le Président du Conseil, M. Negrin a déclaré : "Nous ne sommes pas au jour des poissons d'avril. D'ailleurs, il y a tout juste une semaine les mêmes agences de propagande des rebelles lançaient la nouvelle selon laquelle Madrid aurait été conquise et sur le point de l'être. Il faut espérer que la naïveté des lecteurs des journaux ne va pas jusqu'à accorder le moindre crédit aux petites manœuvres des rebelles." (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2°)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

10 NOVEMBRE 1937 (N° 298)
SERVICE DE 24 HEURES (N° 8)

UN TELEGRAMME DU MAIRE DE MADRID AU PRESIDENT AZANA.

Madrid 10 Novembre.--

Le Maire de Madrid a envoyé au Président de la République espagnole, M. Azana le telegramme suivant: "Avec une grande émotion je vous transmets le salut fervent du peuple de Madrid qui voit en vous le digne représentant de l'Espagne républicaine, le paladin et l'infatigable défenseur de notre cause. Pour obtenir le triomphe, le peuple continuera à faire son devoir." (Agence Espagne)

UN MONUMENT EN L'HONNEUR DES MILICIENS QUI EN NOVEMBRE 1936 TOMBERENT EN DEFENDANT MADRID.

Madrid 10 novembre.-- Le Syndicat des professionnels des Beaux-Arts ayant lancé l'idée d'élever un monument à Madrid au défenseur de cette ville, le Général Miaja, celui-ci dans une lettre dit que n'ayant fait que son devoir comme n'importe quel autre militaire de l'Espagne loyale, il les priaît de ne pas élever de monument en son honneur mais en l'honneur de ceux qui selon lui l'avaient mérité vraiment: les miliciens qui au mois de Novembre 1936 arrêtèrent les rebelles et tombèrent en défendant Madrid. (Agence Espagne)

UNE DECLARATION DE M. PERIGNON SECRETAIRE DE LA FEDERATION DES CHEMINOTS FRANCAIS A MADRID .

Madrid 10 Novembre.-- M. Perignon, secrétaire de la Fédération des Cheminots français, dont la délégation est arrivée accompagnée d'un délégué du Comité National des Chemins de Fer de Madrid et de représentants de L'UGT et la CNT a déclaré:

"Ce voyage ne fait que commencer de manifester la solidarité que toutes les fédérations de la Confédération Générale du Travail vont organiser pour l'Espagne. La Fédération des Cheminots français a eu l'honneur d'être la première à envoyer une délégation en Espagne, et elle espère que tous les Syndicats qui composent la CGT suivront son exemple.

"Nous sommes heureux d'avoir pris contact avec l'héroïque peuple espagnol qui lutte contre le fascisme et nous espérons user de notre influence pour l'aider non seulement par des envois de solidarité, mais aussi en obtenant l'ouverture de la frontière qui est maintenant une revendication des masses populaires de France!"

Les délégués français ont visité aujourd'hui le siège du Comité National des Chemins de Fer et les sièges de l'UGT et de la CNT. Au cours de ces visites ils furent l'objet des marques de sympathie des cheminots madrilènes. (Agence Espagne)